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DADOS CUSTO

TRÊS EM CADA 10 BRASILEIROS 
SÃO ANALFABETOS FUNCIONAIS

MACAÍBA ELEVA EM 12% GASTOS 
COM CONTRATAÇÃO DE ARTISTAS

Dados acendem um alerta para 
reforço de políticas públicas voltadas 
à redução dessa desigualdade
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citando logística e renome da atração
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RODOVIAS
A Polícia Rodoviária Federal (PRF) finalizou 

no domingo (04) a Operação Dia do Trabalho 
2025 nas rodovias federais do Rio Grande do 
Norte, alcançando resultados expressivos na 
redução de acidentes e no enfrentamento à cri-
minalidade. De acordo com a PRF, durante o 
período, foram registrados 19 acidentes, número 
levemente menor em relação a 2024 (20), com 
destaque para a redução de 13% no número to-
tal de feridos (20 em 2025 contra 23 em 2024). 
Houve o registro de uma vítima morta. O caso 
ocorreu em Caicó, no km 81 da BR-427, onde 
um motociclista não habilitado colidiu lateral-
mente com outro veículo que se evadiu do local, 
reforçando a importância das ações de fiscali-
zação e educação para o trânsito. No enfrenta-
mento à criminalidade, foram contabilizadas 17 
ocorrências policiais, resultando na detenção de 
13 pessoas. 

Em março de 2025, o Rio 
Grande do Norte registrou um 
saldo negativo de 1.918 postos de 
trabalho com carteira assinada, 
resultado de 20.418 admissões 
frente a 22.336 desligamentos, 
conforme aponta o Boletim de 
Emprego elaborado pelo Sebra-
e-RN com base nos dados do 
Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged). No en-
tanto, mesmo diante do cenário 
desfavorável, os pequenos negó-
cios seguem como os principais 
vetores de geração de emprego 
formal no estado.

De acordo com os dados acu-
mulados no ano, as microempre-
sas foram responsáveis por criar 
4.560 novos postos de trabalho, 
sendo 1.679 foram geradas em 
março — o maior saldo entre to-
dos os portes empresariais no pe-
ríodo. Em contrapartida, as mé-
dias e grandes empresas (MGEs) 
apresentaram retração, com fe-
chamento de mais de 3 mil vagas.

O bom desempenho dos pe-
quenos negócios é ainda mais 
relevante quando se observa o 
comportamento por setor. No 
acumulado de 2025, o setor de 
Serviços lidera a geração de em-
pregos no Rio Grande do Norte, 
com saldo de 3.038 novas vagas, 
seguido pela Construção Civil 
(2.076). Ambas as áreas são forte-
mente impulsionadas por empre-
sas de menor porte, que desem-
penham papel fundamental na 
absorção de mão de obra local.

O setor agropecuário lidera 
a retração no saldo do emprego 
com -3.790 empregos, seguido 
pela Indústria -936. Os municí-
pios que lideram com maior nú-
mero de desligamentos no Rio 
Grande do Norte foram Mosso-
ró (1.026), Arês (-646) e Baía For-
mosa (-426).

Para o Sebrae-RN, os núme-
ros confirmam a resiliência dos 
pequenos negócios frente às os-
cilações do mercado. "Março his-
toricamente é um dos meses mais 
desafiadores para o emprego 
formal, especialmente em razão 
do fim do ciclo da safra, quando 
muitos contratos temporários são 
encerrados. Esse movimento im-
pacta negativamente os números 
gerais, mas reforça ainda mais a 
importância dos pequenos negó-
cios, que seguem contratando e 
sustentando a base da economia 
potiguar", avalia o superinten-
dente do Sebrae-RN, Zeca Melo.

Na análise regional, o RN foi 

um dos seis estados do Nordeste 
a registrar saldo negativo em mar-
ço, ao lado de estados como Ala-
goas e Sergipe. Apesar disso, mu-
nicípios como Parnamirim (356), 
São Gonçalo do Amarante (197) 
e Ipanguaçu (169) apresentaram 
saldo positivo, evidenciando di-
nâmicas locais distintas.

O estoque total de empre-
gos formais no estado chegou a 
536.392 vínculos em março. O 
desempenho do primeiro trimes-
tre de 2025, ainda que moderado, 
reforça a necessidade de políticas 
públicas voltadas ao fortaleci-
mento das MPEs, que continuam 
sustentando a empregabilidade 
mesmo diante de um cenário ma-
croeconômico desafiador.

Além disso, um total de 71% 
dos pequenos negócios do Rio 
Grande do Norte utiliza ferra-
mentas digitais para comerciali-
zar seus produtos ou serviços. A 
informação integra a 9ª Pesquisa 
Pulso dos Pequenos Negócios, 
elaborada pelo Sebrae Nacional 
com base em dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE). O recente estudo 
revela ainda que, no Brasil, o per-
centual alcança 72% de utilização.

Ainda de acordo com o le-
vantamento, entre as opções de 
ferramentas existentes no mer-
cado, 84% dos empreendedores 
potiguares responderam utili-
zar o whatsapp como principal 
meio de vendas. O Instagram é 
a segunda mais utilizada (60%), 
seguido pelo Facebook (35%) e 
Loja Própria online (9%) loja vir-
tual própria. Desse universo, 48% 
já pagou propaganda nas redes 
sociais ou internet.

Aliado no dia a dia dos pe-
quenos negócios, o uso de ferra-
mentas digitais está sendo inten-
sificado por empreendedores que 
buscam alavancar as vendas para 
o Dia das Mães, segunda melhor 
data para o comércio no país. A 
ideia é explorar ainda mais o po-
tencial das plataformas online 
para promover ações mais asser-
tivas e ampliar ainda mais o leque 
de clientes no período.

Em Mossoró, a estratégia 
digital é a aposta da empresária 
Naiana Leite para aumentar as 
vendas em até 45% nesse mês 
das mães. Proprietária da Flora 
Pura Mossoró, marca de cosmé-
ticos e soluções naturais dedicada 
ao bem-estar, ela conta que viu as 
vendas aumentarem após investir 
na presença digital.

Pequenos negócios 
sustentam saldo de 
empregos no RN
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A Confederação Brasileira 
dos Trabalhadores da Pesca e 
Aquicultura (CBPA), presidida 
pelo potiguar Abraão Lincoln 
Ferreira, é uma das entidades 
investigadas pela Polícia Fede-
ral e pela Controladoria-Geral 
da União (CGU) por suspei-
ta de fraude contra o Institu-
to Nacional do Seguro Social 
(INSS). Segundo os órgãos, a 
entidade teria arrecadado cerca 
de R$ 123 milhões por meio de 
descontos diretos em aposen-
tadorias.

Fundada em 2020, a CBPA 
firmou um Acordo de Coope-
ração Técnica com o INSS em 
julho de 2022, mesmo ano em 
que, segundo a PF, ainda não 
possuía associados. Em 2023, o 
número de filiados saltou para 
340 mil, gerando R$ 57,8 mi-
lhões em arrecadação. No pri-
meiro trimestre de 2024, esse 
total subiu para 445 mil filiados, 
com faturamento de R$ 41,2 
milhões apenas no período.

A CGU afirma que os dados 
de filiação foram inseridos em 
massa no sistema da Dataprev, 
sem a devida autorização dos 
beneficiários. “Há fortes indí-
cios de que esta lista apresen-
tada ao INSS/Dataprev é falsa, 

contendo pessoas (muitas resi-
dentes em área rural) que não 
autorizaram o desconto asso-
ciativo”, diz o relatório da PF.

Além da CBPA, também 
estão sob investigação a Con-
federação Nacional dos Agri-
cultores Familiares e Empre-
endedores Familiares Rurais do 
Brasil (Conafer) e a Confede-
ração Nacional dos Trabalha-
dores na Agricultura (Contag). 
Juntas, as três entidades são 
suspeitas de desviar cerca de R$ 
6,3 bilhões, afetando mais de 4 
milhões de aposentados.

A atuação da CBPA tam-
bém envolve conexões políti-
cas no Maranhão. Reportagem 
do portal Metrópoles revelou 
que o deputado estadual ma-
ranhense Edson Araújo (PSB), 
ex-dirigente da CBPA e atual 
presidente da Federação das 
Colônias dos Pescadores do 
Maranhão, recebeu R$ 5,4 mi-
lhões de uma das entidades in-
vestigadas, entre maio de 2023 
e maio de 2024. Parte dos valo-
res repassados à federação ma-
ranhense — cerca de R$ 400 
mil — teria vindo diretamente 
da CBPA.

As investigações continuam 
sob responsabilidade da Polícia 

Federal e da CGU, com foco 
na legalidade dos descontos 
aplicados diretamente na folha 
de pagamento dos aposenta-
dos via INSS. Desde 2019, foi 
observado aumento percentual 
nos descontos associativos e 
nas reclamações de aposenta-
dos por descontos indevidos 
em seus benefícios. Em 2022, 
verificou-se a ampliação do nú-
mero de entidades envolvidas 
nesses descontos, bem como 
dos valores repassados a elas.

Em 2024, a CGU iniciou a 
auditoria. Foram realizadas vi-
sitas em todos os estados bra-
sileiros e no Distrito Federal, 
no período de 17 de abril a 04 
de abril de 2024. Os auditores 
entrevistaram 1.273 benefici-
ários, dos quais 1.242 (97,6%) 
informaram não ter autoriza-
do o desconto, e 1.221 (95,9%) 
afirmaram não participar de 
associações, sinalizando que os 
descontos estariam ocorrendo 
de maneira indevida, à revelia 
do interesse do beneficiário e 
em desacordo com os norma-
tivos que regem a matéria. Os 
beneficiários relataram, ainda, 
dificuldades para identificar o 
desconto, assim como solicitar 
o seu cancelamento.
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Abraão Lincoln Ferreira comanda a CBPA desde 2020

Confederação presidida por 
potiguar é investigada pela PF 
por fraude contra aposentados
CBPA SALTOU DE ZERO A 445 MIL FILIADOS EM DOIS ANOS E ARRECADOU R$ 123 MILHÕES COM DESCONTOS SOBRE BENEFÍCIOS DO INSS

Foto:  Antonio Cruz/Agência Brasil

A Confederação Brasileira dos 
Trabalhadores da Pesca e Aqui-
cultura (CBPA), presidida pelo 
potiguar Abraão Lincoln Ferreira, 
afirmou em nota que oferece be-
nefícios a pescadores associados e 
apoia as investigações sobre frau-
des em aposentadorias conduzidas 
pela Polícia Federal e pela Contro-
ladoria-Geral da União (CGU).

A CBPA é uma das entidades 
citadas nas apurações que envol-
vem descontos indevidos em be-
nefícios pagos pelo INSS a apo-
sentados e pensionistas. Segundo 
a confederação, a instituição exis-
te há cinco anos e representa mais 
de um milhão de pescadores, liga-
dos a 1.037 colônias, associações 
e sindicatos distribuídos em 21 
federações estaduais. A nota des-

taca que algumas dessas organiza-
ções são centenárias.

De acordo com a CBPA, 
muitos pescadores reconhecem 
inicialmente apenas sua filiação 
à colônia local, o que pode gerar 
confusão. A entidade afirma que 
os associados que contribuem 
com a taxa confederativa têm 
acesso a uma série de serviços, 
como descontos de até 40% em 
medicamentos, atendimento por 
telemedicina e auxílio-funeral no 
valor de R$ 5 mil.

A confederação declarou ain-
da que condena práticas fraudu-
lentas e que não compactua com 
irregularidades. Reforçou seu 
apoio às instituições de controle 
do Estado que atuam na proteção 
dos beneficiários do INSS.

O presidente do Instituto Na-
cional do Seguro Social (INSS), 
Gilberto Waller Júnior, afirmou 
nesta segunda-feira (5) que o 
plano de ressarcimento aos apo-
sentados e pensionistas vítimas 
de descontos indevidos deve ser 
apresentado até a próxima sema-
na. A proposta está em fase final 
de análise na Casa Civil.

Segundo Waller, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva solicitou 
prioridade na solução do caso. “O 
presidente da República determi-
nou [que fosse feito] o mais rápi-
do possível”, disse. O presidente 
do INSS explicou que o plano 
ainda depende de consenso com 
outras instituições, como o Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
o Conselho Nacional de Justiça 

(CNJ), a Defensoria Pública da 
União (DPU) e o Ministério Pú-
blico Federal (MPF).

Enquanto isso, todos os des-
contos das entidades envolvidas 
foram suspensos. Waller também 
anunciou que o INSS implementa-
rá novos mecanismos de segurança 
antes de autorizar qualquer novo 
desconto em folha. Entre as medi-
das previstas estão o uso de reco-
nhecimento facial e o cruzamento 
de dados com geolocalização.

O presidente do INSS es-
clareceu ainda que os descontos 
indevidos afetaram apenas bene-
ficiários permanentes, como apo-
sentados e pensionistas. “Pessoas 
que estão afastadas do trabalho, 
por exemplo, não tiveram benefí-
cios descontados”, afirmou.

Em nota, a entidade 
diz oferecer benefícios 
a associados e nega 
fraude

Plano de devolução a 
aposentados deve ser 
divulgado até 
a próxima semana
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DOBRADINHA 
A deputada estadual Eudiane Macedo mostrou 
a sua força política ao receber na comemoração 
de sua festa de aniversário, neste fim de semana, 
nada menos do que a governadora Fátima Bezer-
ra e a senadora Zenaide Maia, acompanhada do 
esposo e prefeito de São Gonçalo do Amarante, 
Jaime Calado. Na chegada de Zenaide, o papo 
registrado por imagens pela equipe da senado-
ra registrou Eudiane chamando a parlamentar 
de “minha senadora”. Fátima, como já se sabe, 
também será candidata a uma das duas vagas ao 
Senado em 2026. Será que Eudiane já tem a sua 
dobradinha para as vagas confirmada?

QUE MESA É ESSA?  
Em Messias Targino, neste domingo, o ex-senador e ex-
-presidente da Petrobras Jean Paul Prates, do PT, formou 
mesa com os deputados João Maia e Adjuto Dias e com o 
ex-prefeito de Natal, Álvaro Dias, e a ex-prefeita daquele 
município, Shirley Targino. Jean participou da 12a Caval-
gada do Sertão e foi recebido pelo casal João/Shirley com 
muitos sorrisos e registros fotográficos publicados nas redes 
sociais. Jean Paul, vale ressaltar, anda bastante ressentido 
com o PT e faz questão de dizer.

CLIMA MUDANDO 
Informação que corre pelos corredores dos pré-
dios do Centro Administrativo: há pesquisas in-
ternas - que não foram divulgadas - confirmando 
os números do Instituto Seta apresentados na se-
mana passada, apontando para uma melhora na 
percepção da população com relação ao Governo 
Fátima Bezerra. Uma fonte fixada na Governado-
ria confirmou à coluna que o clima é de otimismo 
no entorno da governadora petista, que estaria 
afirmando aos mais próximos: “Ainda vem muita 
coisa boa por aí”. 

PROPAGANDA 
O Governo está soltando uma nova peça publici-
tária impactante e detalhada sobre a recuperação 
das estradas estaduais do RN. De forma simples 
e didática, a propaganda mostra uma quantidade 
impressionante de vias refeitas e estrururadas com 
a ajuda de verbas do governo Lula. “O governo do 
RN nunca recuperou tanta estrada como agora”, 
diz a mensagem.  

É PRECISO FALAR 
Se criticou tanto Fátima Bezerra pelas estradas 
esburacadas deixadas pelas gestões anteriores que 
agora é preciso dar o crédito ao Governo dela. De-
pois de recuperar ou requalificar 460km nos últi-
mos anos, somente nesta etapa a gestão petista co-
locou 800km de asfalto em diversas rodovias por 
todas as regiões do Estado. Foram recuperadas as 
RNs 288, 086, 120, 203, 015, 117, 079, 263, 221, 
003 e 269, alcançando, inclusive, as rotas turísticas 
mais importantes. A peça publicitária ainda desta-
ca: vem aí mais 622km de asfalto novo, totalizando 
mais de 2 mil quilômetros de estradas novas so-
mente nesta gestão.

A RÁDIO OFICIAL DA MÚSICA BOA

SINTONIZE 106.3 | SINTONIZE 106.3
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Tem dificuldade 
em se concentrar? 
Confira 8 dicas para 
manter o foco
OS PROBLEMAS DE ATENÇÃO SE TORNAM MAIS EVIDENTES 
A PARTIR DOS 50 ANOS, MAS PODEM SURGIR BEM ANTES, 
ESPECIALMENTE EM MULHERES NA PERIMENOPAUSA

Reprodução/PEXELS

Com o avançar da idade, é na-
tural que a capacidade de concen-
tração e a memória sofram altera-
ções, já que a eficiência do cérebro 
diminui gradualmente com o enve-
lhecimento. Muitas pessoas notam 
que se tornam mais distraídas e 
têm mais dificuldade para focar em 
tarefas simples do dia a dia, como 
concluir um trabalho, reter as infor-
mações de um livro ou até mesmo 
acompanhar uma conversa. 

“Quando falamos em capaci-
dade de concentração, temos que 
falar de cérebro, mas também de 
padrão de comportamento. Um 
deles é a qualidade do sono, por 
exemplo. Uma pessoa que sofre 
de apneia provavelmente terá difi-
culdades de concentração. Pessoas 

com sobrepeso também podem 
sofrer mais com esse problema”, 
observa a médica Sley Tanigawa 
Guimarães, coordenadora da pós-
-graduação em Medicina de Estilo 
de Vida da Faculdade Israelita de 
Ciências da Saúde Albert Einstein.

Geralmente, os problemas de 
foco e atenção se tornam mais evi-
dentes a partir dos 50 anos, mas 
podem surgir bem antes, especial-
mente em mulheres na perimeno-
pausa – o período de transição que 
começa cerca de dez anos antes 
da menopausa. Nessa fase, mar-
cada por mudanças hormonais no 
corpo feminino, é comum que as 
mulheres comecem a perceber di-
ficuldades de concentração a partir 
dos 40 anos.

Contudo, embora essas alte-
rações sejam esperadas em algum 
grau, existem diversas maneiras de 
manter a mente ativa e evitar que 
esses problemas se tornem mais 
intensos com o tempo. Pequenas 
mudanças de hábitos podem ser o 
suficiente. 

“As pessoas não precisam se 
desesperar e ficar procurando 
diagnósticos médicos, tipo TDAH 
[Transtorno de Déficit de Atenção e Hi-
peratividade] ou demência. Porém, 
quando as dificuldades de con-
centração se tornam frequentes 
e impactam significativamente o 
cotidiano, trazendo prejuízos para 
o trabalho e o dia a dia, aí sim é 
importante procurar ajuda médi-
ca”, orienta Guimarães. 

A SEGUIR, VEJA ALGUMAS 
ESTRATÉGIAS PARA MELHORAR 
A CONCENTRAÇÃO:
1. Prepare o ambiente
Antes de realizar qualquer atividade que exija 
concentração, é importante escolher um local adequado – 
a bagunça pode distrair sua mente e “roubar” sua atenção. 
Tente organizar seu espaço de trabalho para que seja um 
ambiente agradável, silencioso, bem iluminado, arejado e, 
preferencialmente, longe da televisão. 

2. Elimine distrações
O cérebro leva tempo para retomar o foco depois de 
uma interrupção. Por isso, ao começar a trabalhar em 
uma tarefa, desligue a TV, configure bloqueadores de 
mensagens no seu computador, silencie seu smartphone 
(desative notificações do celular ou acione o modo “não 
perturbe”) e feche abas desnecessárias no computador. 
Se achar que algum barulho de fundo ajuda na 
concentração, use fones de ouvido e ligue alguns sons 
suaves, como cantos de pássaros ou música instrumental. 
Se precisar de silêncio total, uma sugestão é usar protetores 
auriculares ou fones que bloqueiam sons ao redor. 

3. Evite multitarefas
A capacidade de concentração pode ficar prejudicada 
quando assumimos muitas demandas de uma vez. 
Faça uma tarefa de cada vez até que esteja concluída 
e depois passe para a próxima – evite começar algo ao 
mesmo tempo em que realiza outras atividades. Quando 
tiver várias obrigações simultâneas, escolha as duas 
mais essenciais e deixe as outras para outro momento. 
Estabeleça pequenas metas bem específicas: determine 
data e hora para realizar aquela tarefa. Nosso cérebro 
trabalha melhor quando tem uma meta e isso ajuda a 
diminuir a procrastinação. 

4. Faça pausas programadas
É normal ficar cansado após realizar uma tarefa que exige 
muita concentração. Daí porque fazer pequenas pausas 
é essencial para recarregar a energia. Você pode colocar 
um alarme no celular para avisar o momento do intervalo, 
ou perceber quando o corpo começa a dar sinais de que 
está cansado e a mente está começando a divagar. Cinco 
minutos para esticar o corpo e dar uma pequena caminhada 
podem ser o suficiente para recarregar as energias. 

5. Movimente-se
A atividade física também tem um papel bem importante 
para a capacidade de concentração. Exercícios aeróbicos 
ou até mesmo a musculação, quando feitos regularmente, 
ajudam a melhorar a circulação sanguínea e a oxigenação 
do cérebro. Se perceber que está muito distraído 
durante uma tarefa e precisar de um rápido aumento de 
concentração, faça qualquer atividade física, mesmo que 
seja por poucos minutos

6. Treine sua mente
A concentração também pode ser fortalecida com prática 
de meditação e técnicas de relaxamento. Segundo a 
médica, essas práticas contribuem para manter o foco 
e acalmar a mente – e quanto mais isso se tornar uma 
ação diária, mais é possível melhorar a capacidade de 
concentração e de não reagir por impulso.
Aplicativos de meditação ou um profissional treinado 
podem ajudar, mas a principal recomendação é manter o 
corpo e a mente sempre ativos. 

7. Alimente-se bem
A tendência de quem come muitos ultraprocessados 
– produtos cheios de açúcar, gordura, sódio e aditivos 
químicos – é ficar mais sonolento, com menos atenção. 
Também não é recomendado consumir energéticos ou 
cafeína para combater um momento de exaustão – o uso 
exagerado pode causar taquicardia, agitação e piora da 
concentração.

8. Recompense suas conquistas
Saber que você terá uma recompensa pode motivar a 
manter o foco. Após terminar uma tarefa, celebre essa 
pequena conquista e tire um momento para relaxar. 
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A Prefeitura de Macaíba desti-
nou R$ 545,8 mil no primeiro tri-
mestre de 2025 para a contratação 
de artistas em eventos culturais e 
religiosos no município, como o 
Carnaval e a Marcha para Jesus. 
O dado consta no Portal da Trans-
parência municipal e representa 
um aumento de 12% em relação 
ao montante investido no mesmo 
período de 2024, quando R$ 484 
mil foram utilizados apenas com 
cachês musicais.

A maior parte dos recursos 
deste ano foi concentrada no Car-
naval, que teve um total de R$ 
510 mil em contratações artísti-
cas. O maior valor individual foi 
o da dupla Rafa e Pipo Marques, 
contratada por R$ 300 mil para se 
apresentar na Praça Holanda Paz.

Também participaram da pro-
gramação outros nomes, como 
Priscilla Freire (R$ 35 mil), Lu-
cas Boquinha (R$ 30 mil), Pago-
de do Coxa (R$ 30 mil), Banda 
Pretta (R$ 25 mil), Jeff Costa (R$ 
20 mil), Igor Karuzo (R$ 20 mil), 
Gabriel de Pádua (R$ 18 mil), 
MC WS (R$ 14 mil) e Priscila 
Braw (R$ 9 mil). Além desses, 
o processo de chamada pública 
selecionou artistas credenciados, 
com valor total de R$ 9.800.

Já a Marcha para Jesus rece-
beu R$ 35 mil. Os artistas selecio-
nados foram o Ministério Vambo-
ra (R$ 25 mil) e a Banda Douglas 
Liberdade (R$ 10 mil). Segundo 
a Prefeitura, o investimento da 
Marcha não partiu de recursos 
próprios, mas de emenda parla-
mentar destinada exclusivamente 
à realização do evento religioso.

Em todos os contratos, a mo-
dalidade predominante nas con-
tratações foi a inexigibilidade de 
licitação. A administração mu-
nicipal justificou os valores com 
base em critérios como o renome 
da atração (local, regional ou na-
cional), quantidade de músicos, 
logística, valores praticados por 
outros municípios e a data do 
evento.

O maior cachê do período car-
navalesco deste ano foi para a du-
pla Rafa e Pipo Marques. A Pre-
feitura explicou que o montante 
de R$ 300 mil foi o mesmo pago 
por todos os municípios do Rio 
Grande do Norte onde a dupla se 
apresentou no mesmo período.

No entanto, em 9 de março 
deste ano, a mesma dupla foi con-
tratada pela cidade pernambucana 

de Abreu e Lima por R$ 150 mil. 
O mesmo valor também foi veri-
ficado em outras licitações feitas 
por prefeituras nordestinas. Em 
Cipó, na Bahia, o contrato tam-
bém foi de R$ 150 mil.

O valor em contratos artísticos 
é sete vezes maior que a dotação 
orçamentária para habitação em 
Macaíba. Para este ano, segundo 
dados compilados pelo Ministério 
Público do Rio Grande do Norte, 
o valor definido para a área foi de 
R$ 72 mil. Os gastos também su-
peram as dotações para o fomento 
ao trabalho (R$ 21 mil) e para a 
promoção industrial (R$ 266 mil).

Segundo a Prefeitura de Ma-
caíba, o valor de R$ 72 mil para 
habitação é destinado à documen-
tação e outras regularizações ne-
cessárias, sem contabilizar todo 
o investimento em infraestrutura 
que será demandado e realizado 
pela administração municipal.

O município afirma que foi 
um dos poucos potiguares se-
lecionados no programa Minha 
Casa, Minha Vida, com contrato 
assinado em janeiro para a cons-
trução de 150 moradias, totali-
zando cerca de R$ 21 milhões 
em investimentos. A habitação 
integra a Assistência Social, área 
em que o município tem arcado 
com quase 90% dos recursos, de-
vido à redução nas transferências 
do Fundo Nacional da Assistência 
Social.

Além dos contratos já efe-
tuados, a Prefeitura solicitou à 
Câmara Municipal de Macaíba 
a alteração na Lei Orçamentária 
Anual de 2025, com a abertura 
de créditos adicionais especiais 
para ampliar a agenda cultural 
do município. O valor solicitado 
foi de R$ 366.218,49. A proposta 
inclui a realização de um festival 
gastronômico e de um festival re-
ligioso. De acordo com a gestão, 
os recursos visam movimentar a 
economia local, estimular o turis-
mo e promover a valorização da 
cultura macaibense.

A Prefeitura justifica que a 
medida é respaldada por estudos 
do Instituto Fecomércio/RN, que 
apontam o impacto positivo dos 
eventos culturais na geração de 
emprego e renda. 

Em 2023, segundo dados da 
Fecomércio, as festas de São João 
do município tiveram um impacto 
de R$ 20,4 milhões na economia 
de Macaíba.

Prefeitura de Macaíba eleva em 12% os 
gastos com contratação de artistas em 2025
FORAM GASTOS R$ 545,8 MIL NA CONTRATAÇÃO DE ARTISTAS ESTE ANO; GESTÃO CITA LOGÍSTICA E RENOME DA ATRAÇÃO PELO VALOR

Dupla Rafa e Pipo Marques foi contratada por R$ 300 mil para se apresentar no Carnaval de Macaíba

Foto: Reprodução
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Apenas 10% da população brasileira é considerada proficiente na compreensão de textos

Foto: Agência Brasil

DADOS SÃO DO INDICADOR DE ALFABETISMO FUNCIONAL (INAF) ACENDEM UM ALERTA SOBRE A NECESSIDADE E IMPORTÂNCIA DE POLÍTICAS 
PÚBLICAS VOLTADAS PARA REDUZIR ESSA DESIGUALDADE ENTRE A POPULAÇÃO. PROBLEMÁTICA AVANÇA ENTRE OS JOVENS

PREFEITURA DE TIBAU, NO RIO GRANDE DO NORTE, REAGIU À INSTALAÇÃO DE 
UMA PLACA DE DIVISA ESTADUAL PELO MUNICÍPIO CEARENSE DE ICAPUÍ

Três em cada dez brasileiros 
com idade entre 15 e 64 anos ou 
não sabem ler e escrever ou sa-
bem muito pouco a ponto de não 
conseguir compreender pequenas 
frases ou identificar números de 
telefones ou preços. São os cha-
mados analfabetos funcionais. 
Esse grupo corresponde a 29% 
da população, o mesmo percentu-
al de 2018.

Os dados são do Indicador de 
Alfabetismo Funcional (Inaf), di-
vulgado nesta segunda-feira (5), e 
acendem um alerta sobre a neces-
sidade e importância de políticas 
públicas voltadas para reduzir essa 
desigualdade entre a população.

O Inaf  traz ainda outro dado 
preocupante. Entre os jovens, o 
analfabetismo funcional aumen-
tou. Enquanto em 2018, 14% dos 
jovens de 15 a 29 anos estavam na 
condição de analfabetos funcio-
nais, em 2024, esse índice subiu 
para 16%. Segundo os pesquisa-
dores responsáveis pelo estudo, 
o aumento pode ter ocorrido por 
causa da pandemia, período em 
que as escolas fecharam e muitos 
jovens ficaram sem aulas.

O indicador classifica as pes-

Três em cada 10 brasileiros 
são analfabetos funcionais

Municípios do RN e do Ceará 
entram em disputa após instalação 
de placa de divisa estadual

Serviço itinerante de 
mamografia acontece 
em Cidade da Esperança

soas conforme o nível de alfa-
betismo com base em um teste 
aplicado a uma amostra repre-
sentativa da população. Os níveis 
mais baixos, analfabeto e rudi-
mentar, correspondem juntos ao 
analfabetismo funcional. O nível 
elementar é, sozinho, o alfabetis-
mo elementar e, os níveis mais 
elevados, que são o intermediário 
e o proficiente correspondem ao 

alfabetismo consolidado.
Seguindo a classificação, a 

maior parcela da população, 36%, 
está no nível elementar, o que 
significa que compreende textos 
de extensão média, realizando 
pequenas interferências e resolve 
problemas envolvendo operações 
matemáticas básicas como soma, 
subtração, divisão e multiplicação.

Outras 35% estão no patamar 

do alfabetismo consolidado, mas 
apenas 10% de toda a população 
brasileira estão no topo, no nível 
proficiente.

Segundo o coordenador da 
área de educação de jovens e 
adultos da Ação Educativa, uma 
das organizações responsáveis 
pelo indicador, Roberto Catelli, 
não ter domínio da leitura e escri-
ta gera uma série de dificuldades 

A Prefeitura de Tibau, no Rio 
Grande do Norte, reagiu à insta-
lação de uma placa de divisa esta-
dual pelo município cearense de 
Icapuí. Os potiguares argumen-
tam que a placa avança em 181 
metros no limite entre os muni-
cípios. A gestão de Tibau clas-
sificou o ato como tentativa de 
avanço territorial e determinou a 
retirada imediata da sinalização.

A prefeita da cidade poti-
guar, Lidiane Marques, publicou 
esta semana o Decreto Munici-
pal nº 075/2025, autorizando a 
remoção da placa e pedindo a 
mediação da União para tratar 

do impasse. Segundo a gestora, 
a sinalização foi instalada sem 
consulta prévia e dentro de um 
território que sempre foi admi-
nistrado por Tibau.

 “Essa placa foi colocada 
aqui no bairro Nova Tibau sem 
consulta, sem respeito, como se 
fosse possível redesenhar nossa 
história com uma placa de fer-
ro”, disse a prefeita em vídeo 
divulgado nas redes sociais. “A 
nossa resposta é clara: nenhum 
centímetro a menos”, afirmou.

A prefeitura destacou que 
serviços como saúde, educação 
e coleta de lixo são oferecidos 

pelo município potiguar à po-
pulação local, o que reforça a 
posse da área.

O decreto também solicita 
a atuação do Governo do Es-
tado do Rio Grande do Norte 
e cobra uma solução por parte 
da União, responsável pela de-
finição oficial de limites entre 
entes federativos. A Polícia Mi-
litar foi acionada para acompa-
nhar a retirada da sinalização.

Em resposta, a Prefeitura 
de Icapuí informou que o Go-
verno do Ceará pretende fazer 
uma nova marcação da divisa 
estadual.

A Prefeitura do Natal, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS), oferece exames de 
mamografia de forma itinerante 
para as moradoras do Município. 
De 5 a 9 de maio, às mamogra-
fias estão sendo ofertadas na 
Unidade de Pronto Atendimen-
to (UPA) Esperança, localizada 
na Av. Paraíba, n.º 214, no bairro 
de Cidade da Esperança.

Os exames são realizados 
pelo prestador Grupo Reviver e 
têm como intenção a descoberta 
precoce do câncer de mama. A 
Unidade Móvel Savana Galvão 
vai estar estacionada na unida-
de, das 7h às 15h, oferecendo 
atendimento para mulheres com 
idade a partir de 40 anos, que po-
dem procurar o local apresentan-

do documento de identificação, 
cartão do SUS e comprovante de 
residência de Natal. Não é neces-
sária a solicitação de exame para 
receber o acolhimento.

O câncer de mama é o tipo de 
câncer mais incidente nas mulhe-
res (depois do de pele não mela-
noma), com a previsão de 74 mil 
novos casos por ano até 2025 no 
Brasil, segundo dados do Institu-
to Nacional de Câncer (INCA). 
O Sistema Único de Saúde (SUS) 
recomenda a mamografia de ras-
treamento a cada dois anos para 
mulheres com idade entre 50 e 
69 anos, mesmo sem a presença 
de sintomas. A doença tem cura 
se detectada a tempo, por isso o 
diagnóstico precoce é importan-
te para o êxito no tratamento.

e é “uma limitação muito grave”.
Ele defende que são necessá-

rias políticas públicas para garan-
tir maior igualdade entre a popu-
lação.

“Um resultado melhor só 
pode ser alcançado com políticas 
públicas significativas no campo 
da educação e não só da educa-
ção, também na redução das desi-
gualdades e nas condições de vida 
da população. Porque a gente vê 
que quando essa população con-
tinua nesse lugar, ela permanece 
numa exclusão que vai se man-
tendo e se reproduzindo ao longo 
dos anos”.

A pesquisa mostra ainda que 
mesmo entre as pessoas que es-
tão trabalhando, a alfabetização 
é um problema: 27% dos traba-
lhadores do país são analfabetos 
funcionais, 34% atingem o nível 
elementar de alfabetismo e 40% 
têm níveis consolidados de alfa-
betismo.

Até mesmo entre aqueles com 
alto nível de escolaridade, com 
ensino superior ou mais, 12% são 
analfabetos funcionais. Outros 
61% estão na outra ponta, no ní-
vel consolidado de alfabetização.



10www.novonoticias.com.br SOCIALSegunda-feira, 5 de maio de 2025

RODRIGO A gratidão é um fruto de grande cultura; não 
se encontra entre gente vulgar. 
(Samuel Johnson)“Loureiro

Augusto Carlos e Dagraça com Paulo de Paula/Zelinha, José 
Agripino/Anitinha e Lulu Flor/Thuíza

Gerardo Rabelo, Patricia Moreira, Alberto Jorge, Patrícia 
Sales, Tânia Paranhos e Luiza Sampaio

Da Graça Viveiros e Tânia Paranhos com os casais Antonio 
José Ferreira de Souza e Patrícia, Socorro e Ivo Lopes 

Eudiane Macedo recebendo o 
deputado Benes Leocadio, a 
primeira-dama Nina Souza e o 
prefeito Paulinho Freire

A empresária Zoraide 
Souto em pose com os 
irmãos Kaká e Júnior da 
banda Grafith 

Terezinha Gadelha comemorando com 
as filhas Vilneide, Vilaine e Vileide

Terezinha Gadelha com a filha 
Vilneide e os netos odontólogos 
Sérgio e Bruno Maia 

Klelia Alencar com Ubarana 
Filho ladeando a deputada 
Eudiane Macedo

Augusto Carlos e Da Graça Viveiros com Moacyr Arcoverde 

ALMOÇO 
À BEIRA-MAR
O casal Augusto Carlos e Da 
Graça Viveiros promoveu com 
charme e hospitalidade em sua 
residência de praia, na paradisía-
ca Jacumã, um animado almoço 
que reuniu o grupo de viagem 
que integram em Natal e amigos 
vindos de João Pessoa. Entre 
os convidados, destaque para o 
primo da coluna, Alberto Jorge, 
e sua esposa Patrícia Sales, que 
prestigiaram o encontro. A tarde 
foi marcada por boa conversa, 
clima descontraído, espumantes, 
coquetéis e entradinhas ao som 
do DJ Dilvan, que embalou o 
cenário litorâneo com sua se-
leção musical. O ponto alto foi 
o almoço, servido com um sa-
boroso cozido preparado pelo 
advogado Moacyr Arcoverde, 
que assumiu o papel de chef  
e conquistou os paladares dos 
presentes. Uma reunião para fi-
car na memória!

FESTA PARA EUDIANE
O domingo foi de festa para a deputada estadual Eudiane Ma-
cedo, que celebrou seu aniversário reunindo uma verdadeira 
multidão no Chakra Hall. Ao som de artistas potiguares e gran-
des nomes como Banda Grafith e Messias Paraguai, a come-
moração foi animada do início ao fim. O evento contou com a 
presença de importantes figuras da política do RN, como o pre-
feito de Natal, Paulinho Freire, acompanhado da primeira-dama 
e vereadora Nina Souza, a senadora Zenaide Maia, o prefeito de 
São Gonçalo do Amarante, Jaime Calado, a governadora Fáti-
ma Bezerra, o deputado federal Bênis Leocádio e o deputado 
estadual Hermano Moraes. Além deles, vereadores e lideranças 
de diversos municípios também marcaram presença, tornando 
a noite ainda mais especial para a parlamentar.

VIVA TEREZINHA 
A querida matriarca Teresinha Gadelha celebrou seus 95 anos com uma bela reunião em família, 
marcada por afeto e gratidão. A comemoração aconteceu em sua residência, aqui em Natal, e reuniu 
as filhas Vilaine, Vilneide e Vileide, além dos netos com as esposas e os bisnetos, que fizeram questão 
de homenagear a trajetória de amor, sabedoria e dedicação construída por dona Teresinha ao longo 
das décadas. A tarde foi de muita emoção, boas lembranças e sorrisos compartilhados, celebrando 
não apenas a vida, mas o legado de união e exemplo que ela representa para todos.

DESTAQUE 
INTERNACIONAL  
O advogado Cairo David, espe-
cialista em Direito Tributário, 
levou o nome do Rio Grande 
do Norte ao cenário jurídico 
global. Ele foi um dos três brasi-
leiros convidados a palestrar no 
IV Congresso Internacional da 
ABA England – Advocacia Glo-
balizada, realizado em Londres 
pela Associação Brasileira de 
Advogados do Reino Unido. Du-
rante o evento, Cairo abordou o 
tema “Bitributação Internacional 
à luz dos conceitos da OCDE, 
seus pilares, tratados internacio-
nais e os movimentos migrató-
rios”, evidenciando seu domínio 
técnico e a crescente projeção da 
advocacia potiguar no exterior.
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O Ministério Público do Rio 
Grande do Norte publicou re-
comendação para que a Câmara 
Municipal de Mossoró faça, até 
agosto de 2026, um concurso pú-
blico. A medida vem após cerca 
de 7 anos de uma auditoria feita 
pelo Tribunal de Contas do Esta-
do (TCE-RN) na qual ficou com-
provado a desproporcionalidade 
entre funcionários comissiona-
dos e efetivos. 

“Desde o ano de 2013 a re-
ferida situação irregular já havia 
sido constatada pelo TCE/RN e, 
mesmo passados 5 (cinco) anos, 
até o ano de 2018, nenhuma pro-
vidência foi tomada para sanar tal 
irregularidade”, diz o promotor 
Fábio Weymar Thé, da 7ª Pro-
motoria de Justiça, que assina a 
recomendação. 

A auditoria realizada pelo 
TCE em 2018 constatou que a 
Câmara Municipal de Mossoró 
possuía 175 servidores ocupan-
tes de cargos de provimento 
em comissão, o que representa 
aproximadamente 64% (sessenta 
e quatro por cento) do total de 
agentes públicos do Órgão.

“Em que pese inexistir norma 
expressa que defina um percentu-
al que atenda a proporcionalidade 
do quadro funcional, é flagran-
temente inconstitucional, por 
afronta notória a razoabilidade, 
proporcionalidade e moralidade 
administrativa, que uma casa le-
gislativa conte com 64% de seu 

quadro funcional preenchidos por 
titulares de cargos em comissão”, 
diz trecho do documento produ-
zido pelos auditores do Tribunal. 

Pela recomendação, publicada 
semana passada no Diário Oficial 
do RN, os procedimentos para o 
concurso público na Câmara Mu-
nicipal de Mossoró já devem co-
meçar agora em maio. De acordo 
com recomendação, até o final 
do mês a Câmara tem de realizar 
um estudo de dimensionamento 
“da necessária força de trabalho, 
inclusive no que diz respeito ao 
número de cargos comissionados 
(assessores) com lotação no gabi-
nete dos Vereadores”.

Até agosto, de acordo com 
a recomendação, devem ser ela-
borados e aprovados os projetos 
para criação, transformação, ex-
tinção ou adequação de cargos 
públicos efetivos, com base nas 
conclusões do estudo feito. 

A partir daí, o concurso deve 
ser orçado e incluído no Orça-
mento de 2026, o que garantirá 
que a Câmara terá recursos para 
promovê-lo. Ainda em 2025, até 
outubro, o MPRN recomendou 
que seja elaborado o Termo de 
Referência para a contratação de 
uma banca examinadora, empresa 
que será responsável pelo certame. 

A escolha dessa empresa de-
verá ser concluída até janeiro de 
2026. Até março do próximo 
ano, pela proposta apresentada, 
deverão estar prontos o edital do 

concurso para a Câmara de Mos-
soró. E até junho deverão ser 
processadas as inscrições.

“Até agosto de 2026, aplica-
ção das provas, homologação do 
resultado final e convocação dos 
candidatos aprovados, conforme 
o edital e a legislação vigente”, 
diz a recomendação. 

É feita uma ressalva com 
relação ao cronograma propos-
to: ano que vem é ano eleitoral, 
quando serão escolhidos gover-
nadores, deputados e senadores. 
Por conta disso , o promotor 
lembrou que podem haver veda-
ções que impeçam a realização 
do concurso.

“Registre-se que caso haja 
impossibilidade de concretiza-
ção de qualquer etapa prevista 
no cronograma acima, em razão 
de impedimento na legislação 
eleitoral, no ano de 2026, tão 
logo superado o período vedado 
as etapas serão concretizadas a 
partir do mês seguinte ao fim da 
vedação”, observou.  

Fábio Weymar Thé registrou 
ainda na recomendação que em 
caso de omissão diante das medi-
das requeridas, “poderá ensejar o 
ajuizamento de todas as medidas 
legais cabíveis”. E pede que em 
até 10 dias a Câmara Municipal 
de Mossoró informe se aceita-
rá ou não a recomendação. Em 
caso de negativa, o promotor 
pede que sejam apresentadas as 
justificativas para isso.

MPRN recomenda que 
Câmara de Mossoró faça 
concurso até agosto de 2026

Foto:  Reprodução/CMM

Câmara de Mossoró terá de iniciar processo de contratação da banca examinadora este ano

RECOMENDAÇÃO TEM COMO BASE AUDITORIA DO TRIBUNAL DE CONTAS FEITA 
EM 2018 NA QUAL FOI REVELADO QUE PELO MENOS 64% DOS SERVIDORES DO 
LEGISLATIVO MOSSOROENSE ERA COMPOSTO POR CARGOS COMISSIONADOS

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

CHEGA DE DISCURSO! HORA DE AGIR!
Olá, pessoal! Mais um caso de injuria racial acontece no 
nosso futebol. Dessa vez, com o goleiro do América Renan 
Bragança. Dói quando escutamos a revolta de quem 
sofre. Uma pena que essa dor não ecoe pela entidade que 
rege o futebol brasileiro ou até mesmo pela maioria dos 
clubes. Se ecoasse, certamente não se teria apenas palavras 
jogadas ao vento. Infelizmente, a ineficiência de clubes e 
da entidade máxima moldou uma naturalidade que não 
deveria estar impregnado nos órgãos/sociedade a fim de 
que impossibilitar debates para que possa estabelecer penas 
mais duras, por exemplo. Chega de conivência! Tá na hora 
de tacar fogo nos racistas!

NO CAMINHO CERTO
A melhor resposta dada ao racista foi dentro de campo. 
Mesmo com dificuldades em criar o jogo – talvez pelo calor, 
pelo campo – e com um jogador a menos, América mostrou 
que segue um caminho bem promissor. Mais do que isso, 
concordo com o técnico Moacir Jr onde ele diz que o time tá 
sabendo o que quer nos jogos. Isso é importante para o que 
vier mais lá na frente. Vitória maiúscula e que dá uma baita 
moral pro jogo de sexta contra o Santa Cruz em Recife. 

AINDA SOBRE SÉRIE D...
E não é que no jogo dos homônimos em Goianinha – por mais 
que tivesse sido um jogo DURO, de assistir – o nosso Santa 
saiu com um bom resultado? Diante do time pernambucano, a 
equipe do técnico Eugênio Gomes fez o que deveria ser feito. O 
pontinho que conquistou manteve o Tricolor de Natal na quinta 
posição e quem sabe, nas próximas rodadas, já apareça na zona 
de classificação. No próximo duelo diante do Central é uma boa 
oportunidade para que isso aconteça.

I N A C R E D I T Á V E L 
Olha, algumas coisas se tornam inexplicáveis e inacreditáveis. 
Uma delas é como o ABC tem a capacidade de sofrer gols nos 
acréscimos. O pior é que o time até jogou bem no segundo 
tempo. Só que os vacilos e as incompetências de uma equipe 
se sobressaem de uma maneira que o adversário não precisa 
fazer esforço algum. Se alguém tinha dúvida a respeito do 
alvinegro na competição, acho que foi sanada nesse jogo 
com o Ituano. 

ERROS QUE CONTRIBUEM 
Não adianta jogar bem se os erros são insistidos. Poderia 
citar aqui alguns do que tenho visto como as inúmeras 
tomadas de decisões equivocadas. Nesse jogo com o Ituano, 
o pênalti dado ao time paulista, na minha concepção, goleiro 
Felipe demorou demais em agir. O atacante Mateus que ele 
consegue invadir a área se livra dos marcadores e na hora 
do chute acaba acertando a defesa. No terceiro gol sofrido, o 
defensor foi todo estabanado. Não é possível que a turma não 
consiga enxergar uma coisa dessas.

BASTA UM EMPATE
Após estrear no Brasileirão A3 com derrota, as meninas do 
União se recuperaram e bem ao vencer a equipe do IAPE-
MA lá em São Luís por 7x0. Teve uma jogadora a menos no 
segundo tempo, é verdade, mas que não alterou em nada. 
O time potiguar atuou de forma tranquila. O resultado 
colocou as meninas na segunda posição do grupo, já que 
o Ceará acabou sendo derrotado pelo Atlético-PI. Aliás, os 
resultados colocam as potiguares no jogo de sábado contra 
as “Meninas do Vozão” jogando simplesmente por um 
empate. E pelo que vi dos jogos das rivais, acredito que o 
União conseguirá o resultado. 

PRA CIMA DELES!
Tanto o Apodi quanto o América começaram as suas 
trajetórias na segunda edição do Campeonato Brasileiro 
de Futsal longe de casa. Na sexta (09), às 19h, o Apodi vai 
até Fortaleza encarar o Ceará. Já no sábado (10) será a vez 
do alvirrubro fazer o duelo contra o Criciúma às 20h. Vale 
ressaltar que as equipes potiguares estão no grupo B e já 
digo que tem boas chances de avançarem na próxima fase. 
Quem quiser assistir aos jogos, basta se ligar no canal oficial 
da CBFS TV e também em alguns serviços como o “Nosso 
Futebol”.  Com isso, encerro a Coluna de hoje desejando a 
você ótima semana e cuidem-se bem! Um grande abraço!
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